

Página Principal:  
Editorial

Resumen de Noticias



Escuela de medicina Victoria de Girón es asaltada por más de 500 jóvenes en busca de carreras universitarias. Pagina 7



Una madre ruega por su hijo. Pagina 6



Inspectores del Diablo. Pagina 2



ADEMÁS DEL GOBIERNO, MAS BUITRES DENTRO DE LA ISLA. Pagina 8



## "LAS CAMPANAS TAMBIEN DOBLAN POR TI"

Dos reporteros estadounidenses fueron decapitados en Irak. El brutal homicidio fue filmado y colocado en internet. La autoría de ambos crímenes pertenece al denominado Estado Islámico (EI). Los ejecutores directos son soldados Yihadistas del grupo terrorista ISIS, brazo armado del EI.

James Foley y Steven Sotloff, intentaron reportar desde las zonas ocupadas por el (EI). Trataron de reflejar la cruda realidad de la población civil, aterrada y subyugada por una banda de asesinos. La dictadura de terror, representada por los soldados de la Yihad, impidió con la muerte que realizaran esta labor.

Los militantes de ISIS, han ocupado varias zonas en Irak. En estos territorios han impuesto, a sangre y fuego, un credo extremista y de odio. Una versión deformada y enferma del Islam. ISIS, existe como grupo armado desde el año 2011. Su centro de operaciones fue ubicado por entonces en Siria.

En buena medida, Foley y Sotloff fueron como todos los corresponsales que buscan la noticia o el reportaje en zonas de peligro. Su muerte nos toca de cerca a los que intentamos un periodismo independiente y ciudadano, reflejo del dolor y las carencias de nuestras comunidades. Hoy el peligro también acecha a los informadores, en México, Honduras, Venezuela... También en Libia o la franja de Gaza.

Palestinos e Israelíes continúan desangrándose en un círculo vicioso de guerra y muerte. El mundo asiste al espectáculo de esta beligerancia, con una mezcla de indignación, compasión y tristeza.

El gobierno cubano ha condenado, de manera pública, lo que considera masacre contra la población civil palestina. Pero nada ha dicho con respecto a este doble asesinato que involucra al Estado Islámico e ISIS. Es como si de manera subconsciente, apoyaran a estos últimos. Como si desearan haber logrado en la isla, lo que los Yihadistas han impuesto en sus territorios ocupados. El poder total e incontestable sobre la base de una doctrina de execración con barniz anti norteamericano.

Una vez más, el trasnochado antiimperialismo, que forma parte de la puesta en escena del castrismo, se desliza a través del silencio del gobierno cubano respecto a estos crímenes.

En Cuba, sobre cada periodista independiente que intenta reflejar la agobiante realidad de sus conciudadanos, pende la amenaza de represión y prisión. Las cabezas cercenadas de Foley y Sotloff, son la advertencia de hasta dónde pueden llegar los totalitarismos de cualquier signo religioso o ideológico.

El no pronunciamiento público de las autoridades cubanas respecto a este crimen, resulta una omisión sintomática.

Las campanas de muerte y luto que hoy suenan en Irak, mañana pudieran sonar muy cerca, en esta ciudad, este barrio y esta calle, por cualquiera de nosotros.

## NOTICIAS DE ACTUALIDAD



### Inspectores del Diablo

Por: Nelson Rodríguez Chartrand.

El asedio de los inspectores estatales habaneros a los trabajadores por cuenta propia, ha llegado al límite, hasta el punto de que ha habido amenazas hasta de muerte contra estos en varias ocasiones.

Según Jaime, cuentapropista residente en el municipio capitalino de la Habana Vieja: -Yo vendo maní y en tres ocasiones he sido multado por los inspectores, según ellos, en lugar inapropiado. Yo tengo mi licencia y vendo, como es lógico, en lugares donde la venta es buena, sin embargo, ellos quieren que comercialice mi mercancía en calles

interiores, por donde no hay afluencia de personas. -Es triste que salgas a vender temprano en la mañana- continua Jaime- y cuando tienes 200 o 300 pesos de ganancia, venga un inspector y te ponga una

multa, así porque así, de 700 pesos; es un abuso. Trabajas sólo para pagar la licencia y las multas. Estoy al entregar la licencia como muchos cuentapropistas han hecho y seguir vendiendo, como lo hacía antes,

por la izquierda, al menos de esta manera todo lo que gano es mío, y me quito de encima a los Inspectores del Diablo.



### INUNDACIONES, UN MEDIO DE DIVERSIÓN

Por: EleyN Ponjúan Pupo.

El Reparto El Mambo es una comunidad perteneciente a la finca La Guayaba, ubicado en el municipio capitalino del Cerro, donde casi todos sus habitantes son emigrantes ilegales. Según Yaquelin Morales Fernández, vecina del lugar, la



mayoría de las personas que viven allí son generalmente del Centro y Oriente del país. Este es un barrio don-

de la gente ha construido sus casas en condiciones precarias sin ayuda alguna del gobierno. Al ser una zona no urbanizada, no posee sistemas de alcantarillado, ni servi-

cios comunales. Esta situación provoca



inundaciones severas en días de abundantes lluvias, en toda esa localidad. Los vecinos están alarmantes ante esta si-

tuación, donde el agua contaminada de desechos impide el paso total de los senderos, y corre hacia el interior de los domicilios dañando incluso sus equipos electrodomésticos. Los niños del Mambo, que no gozan de parques ni lugares de recreación, disfrutaban de este escenario como un lugar de juegos y diversión.



## NOTICIAS DE ACTUALIDAD



### ABUSO EN PRISION VALLE GRANDE

Por: Smith Cantillo Pérez.

**R**eo golpeado brutalmente por varios policías, provocándole lesiones graves en un brazo. El preso común Alexis Hernández Cañizares, fue golpeado por el Jefe de Unidad de la prisión de Valle Grande, que se hace llamar Leiva, y varios policías, uno de ellos conocido como El Turro.

Un familiar de Alexis que quiso mantener su anonimato conto a este reportero: -Me dirigí a la prisión de Valle



Grande el día de la visita que le correspondía. Al llegar los guardias me dijeron que tenía que ver al reeducador y me senté a esperar.

Luego de más de 30 minutos y no presentarse nadie me dirigí nuevamente al guardia de la puerta. Le dije que el tiempo estaba pasando y el preso necesitaba la visita. Me contesto que el reo Alexis Hernández no se encontraba en la prisión, pero que tenía que

esperar al reeducador. Continúo comentando, -Luego de un rato de espera apareció un oficial y me dijo que Alexis estaba en el Hospital de la Prisión Combinado del Este para ser intervenido quirúrgicamente del brazo izquierdo. Le pregunte el porqué, y me dijo que se enfrentó a los guardias de seguridad y estos tuvieron que actuar. -No me convencieron- dijo la fuente- pues Alexis no es agresivo. Me dirigí al Hospital de la prisión del Combinado del Este. Tuve que ir en varias ocasiones porque no me dejaban verlo. -Cuando fui por quinta vez, logre ver a un oficial y me dijo que el caso de Alexis ya lo habían remitido nuevamente para la prisión de Valle Grande. Sin más esperar me encaminé a la misma. -Cuando llegue, me di cuenta que no me dejarían verlo e inmediatamente mande a llamar al político de la unidad. Al rato salió un oficial y me dijo que me iba a dar 10 minutos de visita no más. Estuve conforme. -Al ver a mi familiar en ese estado le pregunte que ocurrió y me dijo que no podía hablar mucho. El jefe de unidad y tres guardias lo golpearon con tonfas porque no quiso entrar a otra compañía que no era la suya. Ahora lo quieren acusar de desacato. Me pidió que denunciara el atropello. Concluyo la misma.



### SE FUE A BOLINA LA SALUD PÚBLICA

Por: Frank E. Carranza López.

**E**n el poblado de Los Palos, Provincia Mayabeque, municipio Nueva Paz, los técnicos de laboratorio trasladan las muestras de sangre de las extracciones para análisis en el transporte público.

El distrito, supuestamente, no cuenta con un vehículo para dichos fines. La mayoría de los análisis se están realizando debido a sospecha de infestación por dengue o cólera.

Mientras tanto los dirigentes de salud del municipio si cuentan con transportes estatales que solo se utilizan en sus traslados a reuniones, la playa, fiestas, y en general para su uso particular.

Responsables de esta peligrosa negligencia: la Dr. María de los A. Mejías directora del policlínico de Nueva Paz, y la Dr. Mayra Barretos (administradora).



El Disidente Joaquín Palomino Berra se comunico vía telefónica con el Dr. Santin Jefe nacional de higiene y

epidemiología para ponerlo al tanto. Este lo trato en mala forma y le comunico que él estaba equivocado y que las muestras se trasladaban en cualquier transporte.

Muchas han sido las quejas enviadas a todas las instancias pertinentes y nadie da respuesta.

## NOTICIAS DE ACTUALIDAD



### ¡Y no pasa nada!

Por Nelson Rodríguez Chartrand.

El pasado sábado 31 de agosto, el paradero de ómnibus del municipio capitalino de La Lisa, más conocido por los habaneros como el paradero de la ruta 222, dejó de brindar los servicios de los ómnibus # 436, 36 y 486 a partir de las 7:30 de la noche. De esta manera se vieron afectados los residentes de Punta Brava, Guatao, Valle grande y los vecinos aledaños a la Universidad de Ciencias Informáticas (UCI).

Llegué a la parada a las 7:30 pm-comento Aldo, vecino de Punta Brava- a las 9:30 de la noche, al ver que no pasaba nada, unos jóvenes se dirigieron al paradero que queda cerca de la parada y les informaron, que el ómnibus 486 no saldría. A las 10:30 pm no

había pasado ninguno. Poco después llegó la 490 y el chofer informó que no saldría ningún otro ómnibus hasta el siguiente día.

El paradero quedó paralizado desde las 7:30 pm, El pueblo... bueno, como siempre, que se joda. Tuve que gastar los 10 pesos que me quedaban para irme en un carro. Suerte que tenía el dinero- añadió Aldo- estoy seguro que muchos de los que estaban allí no los tenían, pero lo que más me duele es ¡que no pasa nada!

[nelsonchartrand@gmail.com](mailto:nelsonchartrand@gmail.com)



### Lo que el CENECEX no quiere ver

Por: Adonis Salgado Pérez.

**E**l discurso de Mariela Castro es una cosa. Pero la realidad de la mayoría de la comunidad LGBT es otra. Siguen las arbitrariedades de las autoridades en contra de miembros de ese grupo social.

El día 8 de marzo del 2014, Yoelvis Cardoso fue detenido en 23 y O, Vedado, por un agente del orden público. Un turista había hecho una denuncia por un delito cometido en su contra. El turista no reconoció a Yoelvis como autor del delito. Sin embargo, de todas maneras, la PNR (Policía Nacional Revolucionaria) determinó mantener a Cardoso Preso.

El joven de 22 años de edad fue trasladado a la prisión de Valle Grande, un centro penitenciario donde se recluye sin haber recibido juicio alguno. Allí permaneció durante 5 meses. Se enfermó y no le ofrecieron atención médica. La madre pregunto a los oficiales a cargo y estos le dijeron que no había

medicamentos. Ella los llevo, los guardias se los recogieron pero jamás se lo dieron al recluso. Según refiere Mercedes Martínez, la madre de este: -Mi hijo es homosexual y el trato con él por parte de los agentes de la policía primero, y luego de los guardias en prisión, no ha sido el correcto.

La fiscalía de Plaza demora excesivamente el procesamiento del expediente. Según alega Mercedes:-Como la PNR no pudo



hallar los culpables de un delito contra extranjeros, están fabricando una causa para cerrar el caso y anotarse puntos.

No hay pruebas, no hay acusación del extranjero en su contra, pero es la palabra del policía contra la de Yoelvis: - Yo estoy muy escéptica con el resultado de todo esto- añadió Mercedes- y temo por la suerte de mi hijo.

El día 28 de agosto pasado, Yoelvis fue puesto en libertad. La fiscalía fijó una fianza de \$2000.00 pesos MN. El joven está en la casa en espera del juicio.

## NOTICIAS DE ACTUALIDAD



### IRRESPONSABILIDAD GUBERNAMENTAL AFECTA A LA COMUNIDAD EL HUECO

Por: Frank E. Carranza López.

El caserío conocido popularmente como El Hueco, colinda con las viviendas del malecón pinero en la Isla de la Juventud. Según Julio Pérez González vecino del lugar: -El vertedero de basura que se ha formado en casi toda la parte derecha de las casas de ese lugar y el malecón pinero es un problema sanitario muy grave.

Este basurero, ha sido causado por las diferentes empresas estatales del territorio pinero. Al parecer le es más fácil botar todo tipo de basura aquí, pues prácticamente está dentro del pueblo.



Lo que antes era un paseo obligado en tardes de distracción es ahora un pequeño infierno para la comunidad. Caminas por el lugar y predomina el mal olor, las ratas y ratones, cucarachas y todo tipo de engendro infeccioso. Los vecinos de la zona han tenido discusiones con choferes de la Empresa de Comercio Recreación y Turismo y el Ministerio de la Agricultura quienes vierten desechos en el lugar. Hasta el mismísimo carro de comunales, ha depositado desechos allí.

El delegado del Poder Popular de la Circunscripción, conocido como Machín, ha presentado la queja al CITMA (Centro de Investigación para la Tecnología y el Medio Ambiente) y a otras entidades de gobierno. Ninguna ha dado respuesta.

El aserrío perteneciente al Ministerio de la Agricultura vierte todos sus desechos sólidos y líquidos en el río. Años atrás sus aguas eran cristalinas y abundantes de peces. En sana recreación se podía pasar la mañana o la tarde pescando. Ahora es un potencial riesgo de contaminación de epidemias como el dengue que en estos momentos afecta más del 60 por ciento de la población pinera. Además en temporada de lluvia los tragantes de Acueductos y Alcantarillados se tupen y al desbordarse el agua, corre por toda la calle y en algunos momentos entra hasta las viviendas.



### "Mis Dulces Quince Años"

Por: Eleyne Ponjuan Pupo.

En Cuba, es tradición celebrar una gran fiesta en honor a la fecha para recordar siempre uno de los mejores momentos de su vida. Pero ese no fue el caso de Jennifer Alfonso López. La Panadería-Dulcería estatal "La Llave De Oro", es la responsable de elaborar el pastel para los niños que cumplan de 1-10 años en la localidad de Luyanó, perteneciente al municipio capitalino de 10 de Octubre.

También realizan este tipo de trabajo para fechas especiales como quince y bodas.



La solicitud se tramita con el carnet de identidad del homenajeado y la libreta de abastecimiento.

-Luego de dos semanas fue que pude resolver lo del cake de la niña- cuenta la madre de Jenny-

pues cada vez que mi hija iba a reservarlo le daban una respuesta negativa diferente: no se puede hacer por falta de huevo o el espacio de reservaciones ya está ocupado. Tuve que dejar de trabajar e ir yo misma a hacer dicha reservación. Me dijeron lo mismo. De inmediato pedí ver al administrador del centro. Él, muy amablemente, me pidió que me calmara y me dijo que al siguiente día lo podía ir a buscar; que él me lo iba a tener hecho y así fue-comenta la Sra. López.

Jenny pudo tener su fiesta de Quince Años. La sorpresa fue grande cuando ella y su madre percibieron que casi nadie de sus invitados se comió el pedazo de pastel. La masa era un trozo de piedra y su sabor insípido.

Así sucede en muchos hogares cubanos.

Algunas familias prefieren reunir de \$10 a \$20 CUC para que un particular haga un delicioso pastel para las celebraciones.

Pero a la mayoría, cuyo salario apenas le alcanzan para comer, solo les queda aceptar lo que el gobierno cubano le ofrece, con dificultades y en mal estado.

## NOTICIAS DE ACTUALIDAD



### EXPULSADO POR NO SUMARSE AL SINDICATO

Por: Smith Cantillo Pérez.

**E**xpulsan al joven Lázaro Yuniel del Castillo Binguíes de su centro de trabajo por no querer afiliarse a la CTC (Central de Trabajadores de Cuba)

Un padre de familia fue sacado de su trabajo por el simple hecho de no estar de acuerdo en pagar y pertenecer a una organización como la CTC. Esta organización gubernamental, lejos de responder a los intereses de los trabajadores, es un monigote de la administración.

Según conto el propio Lázaro a este reportero: -Me encontraba trabajando en el Hospital Enrique Cabrera, (Hospital Nacional), como camillero del salón de operaciones. Me llamaron de la dirección, y me propusieron que pidiera la baja del centro de trabajo. Yo les dije que no tenía motivos para eso, que cual era el problema, y no me dieron una respuesta.

Al volver en el próximo turno de trabajo- siguió narrando Yuniel- me manifestaron que no podía incorporarme sin antes pasar por el departamento de personal.

Cuando me presente en el departamento, me presentaron una carta donde explicaban que yo no era idóneo para el trabajo, porque todo trabajador tiene que estar afiliado al sindicato. Y añadía que la administración prescindía de mis servicios. Me dieron la baja. No tuvieron en cuenta que yo llevaba trabajando en el centro un año y medio- argumenta Yuniel- que no tenía ausencia ni indisciplina laboral. Tengo dos niños uno de dos años de edad y otro de un año.



Hospital Nacional: Henrique Cabrera.



### UNA MADRE CLAMA POR SU HIJO

Por: Adonis Salgado Pérez.

**O**nelia Maldonado Cabrera lleva 35 años sin poder ver a su hijo. Teme no lo pueda ver nunca más. Ella le pide un milagro a Dios, y es poder ver a su hijo antes que este muera.

José Miguel Casañas Maldonado, con solo 7 años de edad sufría de un trastorno cerebral agudo y psicopático. Su caso fue tratado de manera irregular por los médicos. Así fue como, siendo ya adulto, fue ingresado por psiquiatría. A finales de 1979, fue dado de alta en Mazorra



(Hospital Psiquiátrico de La Habana).

El jefe del sector policial, ubicado entonces en 20 de Mayo No. 564 en el Cerro, lo detuvo.

José Miguel fue enviado de nuevo para el hospital y después lo internaron en un Reclusorio.

Durante el éxodo masivo del Mariel en 1980, este hombre estuvo entre los cientos de casos de pacientes psiquiátricos que el gobierno cubano ordeno deportar a la fuerza hacia Estados Unidos. Onelia supo que a su hijo lo habían enviado hacia La Florida, cuando acudió a la visita en la prisión y le notificaron el hecho.

José Miguel se presentó en una corte en los Estados Unidos, pues no podía seguir allí producto a su enfermedad y le dijeron que si volvía para Cuba su vida peligraba, entonces se quedó. Debido a un tiroteo en la calle lo alcanzó un disparo. Le extirparon un riñón y le queda la mitad del otro. José Miguel Casañas Maldonado, residió durante años en el Numero 11440 NW 39 ST Coral Springs FL33065. Ahora su vida peligra y vive en un asilo, por sus bajos recursos.

En estos momentos la madre se encuentra viviendo en Lawton, calle 13 No. 179, apto 1, % C y D. Desde el año 1995, ella esta solicitando la visa para ir a ver a su hijo. La sección de interés de los Estados Unidos en la Habana le ha denegado este permiso.

Onelia Maldonado Cabrera lleva 35 años sin poder ver a su hijo. Teme no lo pueda ver nunca más. Ella le pide un milagro a Dios, y es poder ver a su hijo antes que este muera.

# NOTICIAS DE ACTUALIDAD



**Escuela de medicina Victoria de Girón es asaltada por más de 500 jóvenes en busca de carreras universitarias.**



Por: David Aguila Montero.

**E**l día 11 de septiembre en horas tempranas de la mañana, más de 500 jóvenes que quedaron a la deriva después de terminados los estudios secundarios y Preuniversitarios, asaltan escuela de medicina “Victoria de Girón”.

La escases de ofertas de carreras ha producido un déficit muy elevado de jóvenes que han quedado en sus casas desamparados por Educación sin una oportunidad de seguir estudiando ya que los estudiantes no pueden elegir la carrera que mas desean, según declara una madre que es mejor pagar los estudios que tener que pasar por esta bochornosa necesidad de mendigarle a educación lo que nuestros hijos quieren estudiar.

Comenta una estudiante que a la hora de llenar las boletas, la matazón fue increíble, los aspirantes les arrebataban de las manos a los profesores las boletas por temor a no poder alcanzar, a pesar que solo los salvara su índice académico que tiene que estar por encima del 80% y la capacidad de ingresos.

El Instituto de Ciencias Básicas y Preclínicas Victoria de Girón fundada por Fidel Castro el 17 de octubre de 1962, es una de las más prestigiosas del país, actualmente el ingreso de latinoamericanos a los estudios de medicina, mantiene a los jóvenes cubanos que aspiran a esta bella profesión sin oportunidad ninguna por la capacidad de ingreso de extranjeros anualmente, refiere un custodio del recinto: no es posible que los jóvenes cubanos se queden sin poder estudiar medicina mientras los estudiantes latinoamericanos son privilegiados, esto es un bochorno.

La escuela Victoria de Girón esta ubicada en calle 130 y avenida 25 del municipio Playa.





## **ADEMÁS DEL GOBIERNO, MAS BUITRES DENTRO DE LA ISLA**

*Por: León Padrón Azcuy.*



Desde hace algunas semanas es tema de discusión en América Latina, y organismos internacionales como la O.E.A y la O.N.U, la deuda de la Argentina. Esta ha sido negociada con fondos financieros internacionales que operan a nivel global, llamados metafóricamente fondos buitres.

A los insistentes reclamos del país sudamericano, para evadir los pagos de la deuda adquirida con los inversores foráneos, se unió rápidamente el Gobierno Cubano.

Otra vez, el gobierno cubano, se dispuso a defender -con razón o sin ella- causas en otras latitudes sin mirar ni un momento lo que sucede hacia al interior de la isla.

La Mesa Redonda -voz oficial del gobierno cubano- asumió el papel que corresponde a los economistas a escala planetaria, para examinar a través de analistas improvisados la actual situación de Argentina. Omiten, eso sí, mucha información sobre el país sudamericano.

Nadie se ha atrevido a presentar al Banco Mundial de referente, quien asegura que el producto interno bruto (PIB) nominal de Argentina es el 27º más importante del mundo. Si se calcula el poder adquisitivo, su PIB total trasforma al país en la 22ª economía más importante del planeta.

El problema de los fondos buitres en Argentina es un tema que muy poco interesa a la población cubana dado el desconocimiento que poseen sobre el tema. Más le valiera al gobierno cubano poner su énfasis en las coyunturas actuales del desorden económico en que se encuentra la Isla.

Todo el territorio nacional, además del gobierno actuante, se está llenando de buitres y carroñeros sin que nadie se pronuncie ni se tomen acciones para evitarlo. Vale como ejemplo la insuficiente red de casas de cambio (CADECA) tan necesarias en una economía donde existe doble moneda. La población -carente de recursos para la subsistencia económica- tiene que acudir a donde vendedores estatales y particulares que se convierten en buitres, pagándoles el CUC a 23 pesos Moneda Nacional cuando en realidad el canje es a 24 o 25 MN.

El ingeniero retirado José A Pérez que reside en el Vedado y tiene familiares en Argentina dijo:- sorprende ver tanto interés del gobierno cubano en condenar la supuesta ilegalidad de las operaciones que realizan estos fondos financieros Internacionales. Estos fueron acordados con los prestamistas de antemano. Sin embargo acá en la isla el estado cierra los ojos ante el despojo que sufren los cubanos a diario.

El grupo Nueva Disidencia que dirige Hilario Rodríguez, asegura que en las tiendas de productos básicos alteran los precios de los artículos y el peso de la mercancía. En más de una ocasión han recibido reportes de personas que han tenido que virar la mercancía que le venden, por no estar en el peso adecuado por el que pagaron.

Ya es común en cualquier establecimiento, pagar varias veces el valor de los servicios. Sufren la adulteración de las tarifas prefijadas por el estado, -de por si carísimas- por parte de funcionarios carroñeros. Esas ganancias, van para sus bolsillos en detrimento de los que no tienen recursos extras, y solo disponen de su jubilación o salario.

El viejo proverbio de: "antes de mirar la paja en el ojo ajeno saca la viga del tuyo propio" sigue sin tener vigencia para los que gobiernan esta isla del Caribe.

[Leonpadron10@gmail.com](mailto:Leonpadron10@gmail.com)

# ARTICULOS

Por: El Profe.

## EL DESTINO DE UN PUEBLO

El 3 de enero de 1961, en una de las últimas medidas del gobierno de los EEUU antes de entregar el poder a John F. Kennedy, el presidente Eisenhower cortó las relaciones diplomáticas entre Estados Unidos y Cuba, desde ese momento los Estados Unidos rompen relaciones económicas, financieras y comerciales contra el gobierno comunista de Cuba, después que Fidel Castro nacionalizara todas las propiedades privadas e interviniera las compañías estadounidenses, y así imponer un comercio controlado por el Partido Comunista en aras de "favorecer al Pueblo Cubano" En febrero de 1962, Estados Unidos recrudesció las medidas y el embargo llegó a ser casi total. Podríamos definir que por más de 54 años el gobierno de Cuba ha convertido a la isla en una trinchera de consternación y desequilibrio espiritual, el embargo es un problema bilateral entre los gobiernos, no entre el pueblo cubano y el pueblo norteamericano, las medidas que dieron pie a tal iniciativa, radicaron en la expropiación de compañías estadounidenses, y como dice el dicho, el dolor a quien le duela, pues el gobierno de los Estados Unidos tuvo que actuar ante tanta injusticia, ahora, el embargo facilita la existencia del gobierno comunista de la Habana pues es utilizado para justificar su política económica y me pregunto: ¿Cómo es posible que un embargo tan feroz haya mantenido por más de 54 años al régimen de la isla?, muy sencillo, tener a la nación más poderosa del mundo tan cerca, es un problema muy serio cuando se piensa imponer un sistema Comunista que nada bien le parece a los Gigantes del Norte pues a Fidel Castro menos le hubiese sido para bien mantener las relaciones de todo tipo con los americanos bajo el concepto pleno de la Democracia, romper las relaciones fue un propósito para poder cumplir con sus ambiciones de poder e impulsar un "Socialismo Humano" que se desprende del Capitalismo Explotador, este fue su primer objetivo, separar a la sociedad cubana del mundo exterior le permitió realizar todo tipo de control contra su pueblo y los pueblos latinoamericanos, segundo objetivo: el crear un conflicto bélico puso al borde de un holocausto al mundo, esto lo convirtió en un retador desequilibrado que subestimo al país más poderoso del mundo con más de 200 misiles nucleares.

La invasión de Bahías de Cochinos hubiese sido un éxito si el gobierno norteamericano hubiera apoyado a los libertadores, esto trajo consigo que el gobierno de los EEUU negociara con los soviéticos de retirar sus misiles emplazados en Turquía y el compromiso de no agresión a Cuba, buen comienzo para un proceso revolucionario que convertiría a Cuba en una prisión. Castro sutilmente comenzó a orquesta en sus discursos el insulto contra los vecinos del norte, impulsa el armamentismo por toda la América Latina, e incluso, fomenta el odio hacia los Yanquis, Castro sabía bien de antemano que la promesa de no agresión jamás sería incumplida. Todos los procesos económicos que se desarrollaron en la isla fueron un fracaso a pesar de tener a los soviéticos como los padrinos de los hijos de Cuba aunque el culpable siempre era el embargo, melodrama de la Dinastía para justificar la miseria y el hambre que sufrían los cubanos. Mientras el pueblo cubano tenía que cumplir con leyes absurdas como el diversionismo ideológico y la tenencia ilegal de divisa, los grandes magistrados de la nomenclatura gubernamental vestían ropas lujosas que contenían en sus costuras la inimaginable ideología libertaria y en sus manos tocaban muy cuidadosamente el preciado papel enemigo con la imagen de Washington, cuantos cubanos no tuvieron que vestirse con ropa vieja y fuera de moda, cuantos cubanos no tuvieron que cumplir largas condenas por tener un dólar estadounidense. La Unión Soviética desaparece del globo terráqueo y entonces revienta el "Periodo Especial" sumergiendo al país en un caos social, el gobierno tiene que levantarle el bloqueo al pueblo cubano con la eliminación de la ley de tenencia ilegal de divisa, y así poder respirar económicamente mediante el flujo de familiares desde el extranjero, esto provocó que muchos comunista conservadores se disgustaran y renunciaran al PCC (Partido Comunista de Cuba) denunciando el bochorno que tendrían que pasar contra aquellos que el gobierno les enseñó tanto a odiar a sus propias familias como a sus coterráneos, declarándolos enemigos de la revolución, pero lo que más le importaba a Fidel Castro era el flujo de divisa al país como fuente de ingreso y sustento económico del PCC. Lo cierto es que la política de La Habana contra los americanos había cambiado de matiz y el gobierno de los EEUU le proporciono un pequeño tanque de oxígeno con el envió de remesas y la entrada al país de turistas, un gobierno casi totalmente devastado, la inmigración fue el punto de apoyo de Fidel Castro, después de las revueltas del 5 de agosto el gobierno de la isla higienizo mediante un desagüe popular con las salidas de cubanos en balsas hacia los EEUU, entonces el gobierno comunista logra sumergir su viejo barco para comenzar otra etapa de la revolución cubana. El embargo está latente pero ha perdido su esencia, la camisa de fuerza con que se le impuso al gobierno de la isla un futuro precoz, hoy en día es una lamentable mentira, si creemos que el embargo permitirá un cambio radical del sistema, entonces nos estamos engañando, creo que los más de 54 años de dolor y experiencia han demostrado lo contrario y al final de la historia el jaque mate aun queda por ver.

(Cubano de a Pie)

# ARTÍCULOS



## “CONTRA VIENTO Y MAREA”

Por: Yamile Bargés Hurtado.

El cubano se preguntara a diario: cómo es posible que los gobernantes hayan durado en el poder más de 55 tortuosos años, en una sociedad llena de problemas económicos y sociales. La familia Cubana constantemente cae en el debate sobre su sistema de vida hogareño, que si no tiene tal o mas cual cosa , que si los salarios no alcanzan para nada, que si los medicamentos cada vez están más caros y deficiarios, que si los productos de la canasta básica aumentaron su precio y no hay aumentos de salario, en la absurda comparación de cuanto es la conversión de lo que percibe de salario contra el cambio impuesto por el estado en las casas de cambio o simplemente al cambio de bolsa negra de un CUC equivalente a \$25.00 o \$24.00 Moneda Nacional, de igual manera es moneda nacional cualquiera de las dos.



Existen otros que para burlar este fenómeno se dedican diariamente a realizar actividades ilícitas, que producto de la “**GRAN ESCACES**”, y la necesidad de consumo de los productos en gran parte de la población, se ha venido desarrollando desde la llegada al poder de los gobernantes actuales un Poderoso “**MERCADO NEGRO**”, cada vez con más fuerza, hasta el punto que la sociedad o gran parte de ella se inclina a resolver los problemas con esta fuente de suministradores ilegales antes de realizar sus compras legalmente en las tiendas estatales, claro está, cuando encuentran los productos deseados y de esta forma se da margen a un “**COMERCIO ILEGAL**” donde se benefician todos, pero el que mayor partido saca de todo esto es el Gobierno, con su juego de precios, ya que cuando un producto escasea y toma precios elevados en el mercado negro, el gobierno lo ofertan en sus tiendas con precios ya de mercado negro y de esa forma mantienen el precio sin importarles su elevado costo, o no recuerdan los mayores de 40 años cuando en la década de los 90 escaseo los cigarrillos, que su precio era de \$1.60 la cajetilla de populares y después cuando apareció, salió a \$10.00 y después que hubo protestas por parte del pueblo trabajador y humilde, entonces se rebajó a \$7.00 MN y dieron la explicación que era porque la industria Tabacalera había sufrido fuertes plagas, pero que cuando se restableciera a su normalidad de producción , estos precios bajarían. Parece que nunca más se recuperó, porque ya vamos por 20 años y siguen los mismos precios.

Los cubanos se diferencian del resto de las personas del mundo por su nivel cultural, pero lo que si marca la diferencia es el espíritu de lucha constante que nos imponen a vivir diariamente estos gobernantes, convirtiéndonos en “**BANDOLEROS Y DELINCUENTES**”, en el buen sentido de la palabra, piense cuantas veces usted no ha escuchado esta frase:

“.... Yo no voy para ese trabajo, si no me busco nada. Por un salario humilde yo no le trabajo a nadie.....”

O esta otra:

“..... Que hay para **ROBARSE** en ese trabajo...”

Reflexione y ayudémonos. Si cada cubano tuviera su trabajo seguro, con condiciones de salario normales que cubran los gastos en la familia, en Cuba hubiera menos problemas sociales y económicos, no piense nadie que los **BANDOLEROS Y DELINCUENTES** son solo del pueblo. ¡NO! También los hay en las grandes esferas de la sociedad a todos los niveles de **DIRIGENTES**, donde se posesionan de cargos para poder lucrar a su antojo y al por mayor. La doble moral de la sociedad cubana y principalmente de sus dirigentes es tal que muchas veces escuchamos en la calle esa frase de que: “... esto no lo tumba nadie, pero tampoco lo arregla nadie...” Y me pregunto yo: Hasta cuando tenemos que aguantar entonces que estos Gobernantes nos opriman y hagan de nosotros lo que les viene en ganas.

En un artículo anterior hice referencia al método de entretenimiento que mantienen por los años de los años, como cada vez que la situación se les pone fea, acuden a algo como los magos, para mantener al pueblo entretenido pensando que te están dando libertades que hasta ese momento no tenías y lo que han hecho toda la vida es experimentar con nosotros desde que asumieron el poder, buscar tablas salvadoras a cada situación de caos que se han enfrentado. Ahora están jugando al trabajo por cuenta propia, la compra y venta de autos y viviendas, pero en el fondo lo que hacen es manipularnos, porque cuando no les conviene algo, te reprimen con sus aparatos de inspección apoyados con la policía y hasta ahí llego tu sueño de ser persona a costa de tu trabajo por cuenta propia, o te inventan una ley de no se sabe dónde, donde te prohíben todo y quedas desamparado para realizar tu actividad, que sustenta a tu familia. De esa manera ha vivido este pueblo engañado por los años de los años, así se han mantenido en el poder estos gobernantes. La vida es una dialéctica, donde el ser humano se propone realizar sus sueños, pero en este país no te dan derecho de soñar, tan siquiera mientras tengamos este yugo opresor sobre nuestras cabezas jamás podremos realizar nuestros sueños.

(Cubano de a Pie)



# OPINIONES CIUDADANAS



La necesidad de expresar lo que pensamos, nos hace más libre.

Pienso también que para resolver una situación actual repentina sin experiencia alguna, puede acarear una catástrofe social, ejemplo. Soy graduado de magisterio, mis estudios en la formadora de maestros primarios “Salvador Allende” fue algo ejemplarizante para mí, los valores humanos, la experiencia pedagógica, como actuar con los niños, padres y sentirte en un colectivo de trabajadores, llenos de amor y pasión por la profesión.

Quería puntualizar que en tercer año de mi carrera, tenía que llevar a practica el desarrollo obtenido en el transcurso del aprendizaje, yo pude llevarlo a practica en Ciudad Libertad escuela primaria; seguidores de Camilo y Nene Traviesa en 1ro y 5to grado, y puedo asegurar que toda esa experiencia marco en mi vida la sensación de poder formar hombres y mujeres con valores éticos y morales, actos para una sociedad libre de injusticias sociales, lo más sorprendente es que hoy en la actualidad se pueden ver que los maestros primarios solo con 6 meses de preparación el gobierno y el ministerio de educación, dicta que están actos para enfrentarse a un aula con 20 niños que necesitan de amor, pasión y de mucha actitud para el conocimiento, hoy los llamados maestros emergentes no tienen el tiempo o experiencia adquirida para enfrentar un aula, creo con certeza que el ministerio de educación no está formado maestros, sino vigilantes de aulas, se puede observar estadísticamente el nivel de aprendizaje obtenido en los años 87-90 a la actualidad.

Muchas gracias le doy a este boletín por dejarme decir lo que pienso.

Cubano de a Pie

joven de 25 años de edad.

En cuestión en cuanto al tema que nos compete voy a escribir sobre la juventud cubana y la pregunta idónea es ¿En qué estado vive la juventud cubana? Difícil pregunta. El joven cubano jamás ha salido de sus contornos hogareños, no conocemos ni siquiera la ciudad donde vivimos, que decir de las provincias, no tenemos posibilidad de ningún tipo, dígame trabajo textiles (ropa), el salario promedio en nuestro país oscila entre los 400 MN y 500 MN y solamente algo tan básico como un pantalón está valorado entre los 800 MN y 1000 MN, lo cual excede con creces el salario básico, entonces que podemos esperar la juventud cubana si ni siquiera puedes comprarte un pantalón, y si te lo compras en el mejor de los casos después que comes, en otras palabras, no puedes comer, según se dice en cuanto a nosotros, la educación es gratuita, ¿bajo las siguientes condiciones para que la quiero gratuita? Si después que nos levantamos ya estamos pasando trabajo, no entiendo porque a los 7 años de edad nos sustituyen la leche por yogurt que se dice que es de soya, lo que realmente no se sabe de que esta hecho el yogurt y el mismo en muchas ocasiones viene podrido porque no se sabe qué tiempo lleva en los centros de suministro. La universidad, ¿porque los supuestos profesionales del futuro no tienen donde ejercer su profesión una vez graduados? ¿porque después del horario de clases no hay manera de almorzar o ingerir alimento?, algo tan necesario para el universitario, que para poder vestirse tienen que trabajar como yo en horario libre para aunque sea poder coger un taxi para ir a la escuela ya que el transporte esta malo, muchos alumnos van con los zapatos rotos y con agujeros en su pulóver ya que tienen necesidad de superarse como personas para un futuro mejor, que un futuro es un poco utópico, entonces que más le van a pedir a la juventud cubana.

Gracias a este espacio por permitirme expresar lo que siento.

Cubano de a Pie, de 44 años de edad.

# Efemerides

-El 1 de septiembre de 1983 fallecen 269 personas en el avión coreano que es derribado por equivocación por un caza soviético.

El 2 de septiembre de 2011 ocurre el accidente del C-212 Aviocar de la Fuerza Aérea de Chile, donde mueren 21 personas.

-El 11 de septiembre de 1973 se produce un Golpe militar en Chile. Las fuerzas armadas dirigidas por el general Augusto Pinochet derrocan al gobierno socialista, democráticamente elegido, de Salvador Allende

-El 11 de septiembre de 2001 se perpetra el ataque a las torres gemelas en EE. UU. con miles de muertos.

-El 15 de septiembre se celebra el aniversario de la firma del Acta de Independencia de las Provincias Unidas de Centro América en Guatemala; donde las actuales Repúblicas de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica declaran su independencia de España.

# CURIOSIDADES



## LAGOS COLOR ROSA

¿De color rosa? ¿Como la pantera esa de los dibujos animados?

Pues sí. El lago Retba —más conocido como Lago Rosa o *Lac Rose*— se encuentra al norte de la península senegalesa de Cabo Verde, al noreste de dicho país africano. A unos 40 km al norte de Dakar en un paraje de dunas cubiertas de palmeras y filaos, una planta típica de la región.

El lago es famoso por el ser el punto final del recorrido del Rally París-Dakar en muchas ediciones, pero tiene además un atractivo muy particular: su color.

El color rosado tiene su origen en unas bacterias que se encuentran en el agua y a su alta concentración de sales. La intensidad de los rayos del sol hace que su coloración varíe de un rosa pálido al malva.

Pero no es el único lago de ese color. ¡Quién lo diría! En Australia encontramos el lago Hillier, también de aguas rosadas.

Se localiza en *Middle Island*, la mayor isla del centenar que forman el archipiélago *Recherche*. Es un lago pequeño, de unos 600 m de longitud y unos 250 de ancho, con muy poca profundidad. Así que su color contrasta con el verde del frondoso bosque que lo rodea y el azul del mar, pues el lago se ubica a pocos metros de éste, separado únicamente por una estrecha franja de árboles y una playa de arenas blancas y dunas de alta concentración de sal.

El color obedece al parecer a un alga denominada *Dunaliella salina* que cubre el fondo. Un alga que, pese a ser verdácea, adquiere el tono rosado a causa de la actividad de un microorganismo conocido como *Halobacteria cutirubrum*.



IDEAS  
COMO  
ARTILES

### Consejo de dirección

Director: David Aguila Montero.

Editor: Camilo Ernesto Olivera Peidro.

Redacción: Lissette Valle García Artiles.

### Colaboradores

Nelson Rodríguez Chartrand

Elein Porjuan Pupo

Frank Ernesto Carranza López

Adonis Salgado Pérez

Smith Cantillo Pérez.

León Padrón Azcuy

El equipo de Amanecer Habanero les saluda y acepta sus sugerencias, pueden escribirnos a: [www.iclep.org](http://www.iclep.org) o al correo:

[davilo94@gmail.com](mailto:davilo94@gmail.com)

Usted puede encontrarnos en// [WWW.iclep.org](http://WWW.iclep.org)

**ICLEP**  
INSTITUTO CUBANO POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y PRENSA